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令和２年 第５回教育委員会会議（報告） 

 

令和２年５月２０日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
 
議案第２号 
 
議案第３号 
 

 
令和２年度美深町一般会計教育費補正予算の提出
について 
 
美深町社会教育委員の委嘱について 
 
美深町公民館運営審議会委員の委嘱について 

 
R2.5.20 

 
 

R2.5.20 
 

R2.5.20 

 
原案可決 

 
 

原案可決 
 

原案可決 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 

 
 
そ の 他 

 

 
令和２年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況に
ついて 
 
６月の行事予定について 

 
R2.5.20 

 
資料報告 

 
 

予定説明 
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 令和２年 第５回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 

 

１ 開催日時  令和２年５月２０日（水）午後４時００分～午後５時００分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１２名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 望 月 清 貴   センター長 田 澤   満 

 

主幹（社会・体育）

主幹（学校） 

副主幹（学校） 

大 堀 裕 康 

和 田 政 則 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C長 

副センター長 

 

中山裕一郎 

富 田 由 佳 

 

 

４ 議決した件名 

  議案第１号  令和２年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 

  議案第２号  美深町社会教育委員の委嘱について 

  議案第３号  美深町公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

５ 所管行政に関する協議 

  報告事項１  令和２年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について 

  そ の 他  ６月の行事予定について 

                           

６ 会議記録 

◎ 開  会（午後４時００分） 

 

教 育 長 

 

それでは、ただ今から令和２年第５回教育委員会会議を開会いたします。本日教

育委員全員出席でございます。 

 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

はじめに会議録の確定ですが、４月２２日開催、令和２年第４回教育委員会会議

の会議録について、事務局、説明願います。 

（令和２年第４回教育委員会会議録について別紙により説明） 

説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。 

特に何もなければ、会議録について確定させていただきますが、よろしいでしょ

うか。 

（「異議なし」の声あり） 

なお、安喰代理から、前回の会議録にも示してございますが、コロナウイルスの 
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資料も配付されておりますので、ご参考までにご覧いただければと思います。そ

れでは会議録につきましては、異議なしと認め、確定といたします。 

 

  

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

 

 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

清 水 委 員 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清 水 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

清 水 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

教 育 長 

議案１ページ、教育委員会活動報告です。私の方は、ほぼ新型コロナウイルスに

関係する諸会議となっております。またそれに関わる５月１４日の議会の臨時会

となっております。別紙で、新型コロナウイルス感染症対応の主な経過というこ

とで、資料を配付してございます。教育次長から報告いたします。 

（「新型コロナウイルス感染症対応の主な経過」について、別紙により説明） 

1ページに戻っていただき、それぞれのグループの各担当から報告願います。 

（活動報告について、別紙により報告） 

 報告が終わりました。委員の皆様から、質疑ございますか。 

 新型コロナの給付金の関係で、以前新聞に載っていたのですが、大学生や専門学

校生に対して国からの給付金が出るということなのですが、全学生の 1割程度に

しか給付されないということが載っていたのですが、例えば美深町でも大学生や

専門学校生に対しての給付金という考えはないのでしょうか。 

美深高校の奨学金をもらっている大学、短大、専門学校の方、あと育英資金を借

りている方に、サンプリングで何人かの方に聞き取りをしました。1人１０万円

の給付金があるということで、アルバイトで学費まで払っているという方はほと

んどいないのですが、生活費の一部にしていて、その部分が厳しいということで、

これが６月以降も続けば、厳しくなってくるということでございます。とりあえ

ず５月いっぱいなら、何とか保護者の方が頑張ってくれているのかな、というふ

うに思っています。とくに学校をやめるまでの状況といった相談案件もないです

し、サンプルで聞いた中では、何とか乗り越えられるという状況になっています。

町単独での、今高校でやっているような返済不要の奨学金をさらに上乗せするだ

とか、そういったところまでは検討したのですが、先送りになっています。文科

省は、今おっしゃったとおり、私学生だとかに制限されるといった話がされてい

ます。今後どういった方向になるのか、さらにこれが長引いて、生活費だけでな

く学費も納められない状況になってくれば話は変わります。それぞれ例えば、名

寄大学に行った子は美深の子ですが、名寄大学でそういった支援を受けられると

いうようなお話を聞いています。今後、大学なら大学サイドでの支援、国の支援

などの状況を見極めていく必要があると思います。町独自の支援は、先送りにな

っているということで、ご理解いただきたいと思います。 

育英資金のお話が出たのですが、今返済されている方々に、例えば返済の猶予だ

とか、返済期間の延長といったことは、検討されていますか。 

返済されている方から「コロナの影響で生活が苦しいから猶予して欲しい」とい

う相談は、今のところ一件もございませんので、現在のところ、町側から猶予す

るというようなことは考えていない状況です。 

そういう相談があれば、対応はできるということですか。 

はい。規則上、対応はできます。 

他、ご質疑がございますか。 

（「なし」の声あり） 

なければ、教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 
 

 

 

（３）議  事 
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教 育 長 

 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

大 島 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

これより本日の議案審議に入ります。まず、議案第１号「令和２年度美深町一般

会計教育費補正予算の提出について」を議題といたします。事務局の説明を求め

ます。 

（議案第１号について説明） 

議案の３ページから６ページまで、事務局の説明が終わりました。ご質疑ござい

ますか。 

GIGA スクール構想実現のカラーの資料で、現行予算の２８０万円と、そのとな

りの５８２万８千円の違いのところがよくわからなかったのですが、 

現行予算の５８２万８千円につきましては、美深小学校、仁宇布小中学校は、本

年の８月からタブレット化に移行しようということで、予算を組んでいたところ

です。８月以降のタブレット化については、教育用のこれまであったモデルのタ

ブレットということで、本体にそれぞれソフトをインストールする形で運用しよ

うとしていたものですから、性能的にも良いものを考えておりました。GIGA ス

クール構想に対応するべく、全児童生徒のタブレットを導入するというように考

えておりまして、これが来年の１月に整備できると仮定すれば、１月以降のリー

ス料が不要となりますので、現行予算５８２万８千円のうち２８０万円が残る見

込みであるというような状況でございます。 

他、質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号「令和２年度美深町一般会計教育費補正予 

算の提出について」をお諮りいたします。原案のとおりでご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは議案第１号は、原案通り可決といたします。ただし、財政当局と協議の

中で、金額の変更等もあるかと思います。その辺はご理解いただきたいと思いま

す。 

 

続いて、議案第２号「美深町社会教育委員の委嘱について」を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。  

（議案第２号について説明） 

事務局から説明がございました。社会教育委員のうち、５名の方が人事異動等で

変わられています。任期途中でございますので、前任者の残任期間を委嘱すると

いうことで、５人を補充、委嘱することといたしてございます。ご質疑ございま

すか。 

（「なし」の声あり） 

それでは、議案第２号「美深町社会教育委員の委嘱について」は原案の通り可決、

決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第２号は原案通り可決とし、新しい社会教育委員５人を委嘱して

いくことと決定いたしました。 

 

続きまして８ページ、議案第３号「美深町公民館運営審議会委員の委嘱について」 

を議題といたします。事務局の説明を求めます。  

（議案第３号について説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

それでは、議案第３号「美深町公民館運営審議会委員の委嘱について」は原案の

通り可決、決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第３号は原案通り可決とし、新しい委員５人を委嘱することとい

たします。 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

主幹（社会・体育） 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

主幹（社会・体育） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 
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（４）所管行政に関する協議 

 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

養 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項１「令和２年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について」事務局、

報告、説明をお願いします。 

（報告事項１について説明） 

事務局の説明が終わりました。質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑がないようですので、報告事項１については、報告済みといたします。なお、

１０ページの資料には、個人名が記載されておりますので、取り扱いご留意願い

たいと思います。 

 

その他「６月の行事予定について」事務局の説明をお願いします。各担当から順

次お願いします。 

（「６月の行事予定について」説明） 

それぞれから説明がございました。学校給食につきましては、６月、学校再開に

なりましたら、給食の方も再開する予定でございます。次回の教育委員会会議の

日程を決めさせていただきたいと思いますが、６月１９日で皆さんよろしいでし

ょうか。 

（「異議なし」の声あり）  

それでは、次回第６回教育委員会会議は６月１９日の金曜日といたします。各担

当からその他ございますか。 

（「なし」の声あり）  

ないようですので、私から、７月１６日に札幌市で開催を予定しておりました、

令和２年度全道市町村教育委員研修会は、新型コロナウイルス感染症の拡大の影

響で中止となりましたので、お知らせいたします。また、北海道内は３１日まで、

新型コロナウイルス感染症の特定警戒都道府県で、引き続き非常事態措置期間中

でございます。２１日を目処に、明日ですね、専門家の評価を聞き、解除するか

を判断するとしてございますけれども、北海道の緊急事態宣言の解除は難しいの

では、という報道等もございまして、まだ道内においては先行きが見えてござい

ません。また、道民運動として、新しい生活様式の取り組みが示されました。引

き続き、距離を取って、今やれることを着実に実践していくしかないのかな、と

いうふうに思ってございますので、ぜひよろしくお願いいたします。最後に、教

育委員の皆様から何かございますか。 

例えばこれで、第２波、第３波が来て、また緊急事態宣言が出て、臨時休業等と

なった場合に、タブレットをこれだけ揃えるということは、例えばそれに対応し

たものを準備するために、とは思うのですが、そうなった場合、例えばオンライ

ン授業の準備を、今から進めていくことについての考えはあるのですか。 

今回の GIGAスクール構想ですが、当初の４年かけて、ということが、そういっ

たことも想定して、令和２年度中に整備しなさいよということで、前倒しになっ

たわけでございます。全国の小学校、中学校で１人１台化を進めますので、端末

が年度内に入るかどうかは微妙だという情報となっていますので、繰り越しもあ

り得るということです。和田主幹の方で調査したところ、すでに進めている自治

体が、いくら早くても年内に入るかどうか、といった状況と伺っております。近

い将来、オンラインの部分については、発信する部分も整備しなければならない

ということがございますが、今の段階では、すでに学習コンテンツが北海道教育

委員会、また他のいろいろな団体からホームページに出ています。そもそも端末

がなければ、そのコンテンツまで行けないので、予習の課題とかにも繋がらない

ということで、オンラインに行く前に、そういったコンテンツの接続、それには
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坂 井 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

それぞれ家庭の事情によって、Ｗｉ－Ｆｉですとか、そういう環境が整備されて

いないということがございまして、これがまだ課題となってございます。現在、

美深高校さんが、ネットで、学校登校日と登校しない日とを家庭で先行確認がで

きる形にしていますが、一部そういう環境を持っていない家庭があるということ

で、端末については貸し出しをして対応するということになっています。本町に

おいても、今の段階で、第２波、第３波や、新たなコロナ、３年後、５年後、そ

ういったものを見据えて、やはり環境を整備していく必要があるかなと、今すぐ

ではございませんが。現在、小中学校のネット環境について、調査を学校の方で

していただいていまして、これらをもとに、どういうふうに整備をしていくかと

いうことも考えていきたいと思ってございます。今年度即、そういったオンライ

ン体制を整えるというのは厳しいのかなということでございます。将来的には引

き続き考えていきたいということで、ご理解いただけたらと思います。 

ネットで、学習の予習、復習ができるようなものを契約するというのが、去年か

一昨年かありませんでしたか。 

美深高校で実施しています。 

中学校ではなかったですか。 

中学校では、無料の千歳科学技術大学の e-ラーニングというのを、２年くらい

前に申し込みをして、今年度は仁宇布中学校が申し込みをしています。美深高校

は、有料のオンライン学習を契約しています。 

他、委員さんから何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

ないようですので、以上で、本日の教育委員会会議に提案いたしましたすべての

議案の審議が終了いたしました。 

 

 

◎ 閉  会（午後５時００分） 

 

教 育 長 

 

以上をもちまして、令和２年第５回教育委員会会議を閉会いたします。 

お疲れ様でした。ありがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和２年６月１９日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


